



CUMBRE DEL PACTO DE VARSOVIA.— Praga, enero 5. Participantes en la cumbre del Pacto de Varsovia, que terminó hoy aquí. De izquierda a derecha: Janos Kadar, Hungría; Todor Zhivkov, Bulgaria; Yuri Andropov, Unión Soviética; Gustav Husak, Checoslovaquia; Erich Honecker, Alemania Oriental; Nicolae Ceasescu, Rumania y Wojciech Jaruzelski, Polonia. (UNIFAX II de UPI).

Incentivos en Cuba para Aumentar la Producción

MIAMI, enero 5 (AP).— Ante las dificultades que afectan a la economía del país, el Gobierno cubano anunció hoy que ofrecerá vehículos, viajes a países socialistas y otros incentivos materiales, para que los obreros azucareros aumenten su producción.

En rueda de prensa en La Habana, el jefe de la Central Obrera Cubana Roberto Veiga, dijo que el plan mejorará la economía del país.

Hace dos días, el Gobierno de La Habana divulgó una resolución, adoptada el 23 de diciembre, que insta a los cubanos a incrementar la calidad de su producción, conservar los recursos naturales y reducir la dependencia del país en las importaciones de los países capitalistas.

La resolución, publicada en el Diario del Partido comunista "Granma" y transmitida por Radio Habana, exhorta a los obreros "al ahorro, la austeridad y la eficiencia".

Pide también a los obreros "un mayor esfuerzo en la producción y una participación aún más activa en la defensa de la Patria

socialista", dice hoy el Diario "Miami Herald".

"Nuestra economía encara grave escasez de divisas de fácil convertibilidad", dijo en su resolución el Comité Central. Añadió que debe prestarse "atención especial" a los productos de exportación, entre ellos el azúcar, el níquel, los mariscos, el tabaco, el café y los cítricos.

Cuba carece de efectivo para pagar sus 3,500 millones de dólares de deuda a Occidente. El Gobierno dijo en septiembre que desearía reestructurar su deuda externa.

En los dos últimos años, el precio del azúcar ha descendido a sus niveles más bajos desde 1972.

Veiga dijo que 87,100 artículos, entre ellos 500 automóviles, mobiliario para el hogar, aires acondicionados, bicicletas, refrigeradores, ventiladores y otros aparatos electrodomésticos, serán ofrecidos como premios a los "obres destacados de la presente zafra".

Estos y otros artículos similares, suelen escasear en los almacenes que venden directamente al públi-

co. En sus declaraciones transmitidas por Radio Habana, Veiga dijo también que otros incentivos incluyen un material de construcción: un millar de viajes a medio precio a los países socialistas (comunistas) y 256 viajes gratuitos para dos.

Banco Mundial Reduce las Tasas de Interés

WASHINGTON, enero 5 (UPI).— El Banco Mundial anunció hoy una leve reducción en las tasas de interés de sus préstamos a los países en desarrollo, reflejando la caída de los mercados monetarios y nuevas modalidades financieras.

La nueva tasa será del 10,97 por ciento, comparada con el 11,43 vigente, desde que el Banco adoptó en julio pasado la política de tipos de interés variables sobre los préstamos nuevos, que son ajustados semestralmente. Las fluctuaciones no afectan las tasas de los préstamos otorgados con anteriori-

Una Nueva Ley Contra la Corrupción en México

MEXICO, enero 5 (UPI).— El Gobierno mexicano anunció hoy una nueva ley para acabar con la corrupción oficial y un vocero afirmó que se castigará a comerciantes, que violen precios de alimentos y se aprovechen de la crisis.

La nueva ley anti-co-

rrupción, publicada en el Diario Oficial, castigará con cárcel y decomiso de propiedades a los funcionarios del Gobierno, que acepten sobornos, que se enriquezcan a través de sus puestos y otras, delitos que en la legislación previa no estaban bien delimitados.

Pese a que el Gobierno pasado apresó a cerca de un millar de funcionarios de menor jerarquía, acusados de diversos delitos, principalmente fraude y soborno, las autoridades reconocieron que la ley an-

terior permitía a altos funcionarios enriquecerse sin ser castigados.

En sus ocho capítulos agregados al Código Civil, la legislación contempla para los funcionarios corruptos, penas de tres meses a catorce años de cárcel y la prohibición de que ocupen puestos en el Gobierno.

Por otra parte fue anunciado un programa para encarcelar a comerciantes abusivos, en medio de las acusaciones de dirigentes obreros de que los empre-

—Favor pase a la página 24.



NUEVO CARDENAL.— Bogotá, enero 5. Foto de archivo de Monseñor Alfonso López Trujillo, Arzobispo de Medellín y Presidente del Consejo del Episcopado Latinoamericano, designado hoy nuevo Cardenal.

Tratado de no Agresión Propone Pacto de Varsovia

PRAGA, enero 5 (UPI).— Los líderes del Pacto de Varsovia adoptaron hoy por unanimidad una "nueva gran propuesta de paz", para buscar un acuerdo de no agresión con la Organización del Tratado del Atlántico Norte.

Fue la primera vez desde que se fundaron ambas alianzas alrededor de las superpotencias—OTAN en 1949 y el Pacto de Varsovia en 1955— que se sugieren oficialmente charlas directas entre ambas.

La propuesta del Pacto de Varsovia fue hecha en

una declaración política adoptada por unanimidad, al final de la cumbre de dos días de la alianza de siete naciones de Europa Oriental, según un comunicado oficial.

Tras describir al documento de "una nueva gran propuesta de paz", el comunicado dijo que sus objetivos son "concluir un tratado de mutuo rechazo de la fuerza militar y preservación de relaciones pacíficas entre los Estados miembros del Tratado de Varsovia y los Estados

—Favor pase a la página 24.

La Situación Bélica se Agrava en Trípoli

BEIRUT, enero 5 (EFE).— La situación en la ciudad libanesa de Trípoli se ha agravado hoy con la persistencia de fuertes enfrentamientos entre fuerzas pro y antisirias, según ha informado "Radio Beirut".

Las condiciones sanitarias y humanas de la ciudad son cada día más preocupantes y los combates han paralizado hoy, cuando se cumple el sexto día consecutivo desde la agudización del conflicto, la vida ciudadana del segundo núcleo de población más importante del país.

Seisenta muertos y 109 heridos es el último balance oficial de víctimas

correspondiente a los últimos 6 días. No obstante las informaciones sobre las consecuencias de las últimas batallas se han visto obstaculizadas por el corte de las líneas telefónicas, que comunican Trípoli con el exterior.

La cifra de soldados sirios destacados en la zona de Trípoli ascendería a 10,000, según informaciones periodísticas.

Los alimentos de primera necesidad, principalmente el pan, comienzan a escasear y las restricciones en el suministro de energía eléctrica son más que considerables en algu-

—Favor pase a la página 42.

Resumen mundial

Misión Militar Norteamericana Llegó a Nicaragua

MANAGUA, enero 5 (ACAN-EFE).— Una delegación militar del Gobierno de los Estados Unidos llegó hoy, miércoles, a Nicaragua, en misión no específica.

Un portavoz del Ministerio de Defensa confirmó que la misión la encabeza el General de División William E. Odom, Jefe Asistente del Estado Mayor para la Inteligencia (G-2), del Ejército de los Estados Unidos.

El General Odom, agregaron los informes, ha desempeñado entre otros cargos, el de Agregado Asistente del Ejército estadounidense en la Unión Soviética y el de Asistente Militar del Asistente del Presidente de los Estados Unidos para Asuntos de Seguridad Nacional.

México no Participará en Fórum Centroamericano Sobre Paz

MEXICO, enero 5 (UPI).— México rechazó un llamado de Honduras para ingresar a una alianza de Go-

—Favor pase a la página 26.



GUERRA AGRAVA SITUACION.— Beirut, enero 5. Musulmanes divididos por la presencia de Siria en el norte del Líbano, se enfrentaron hoy por quinto día consecutivo, produciéndose grandes bajas en la ciudad nortea de Trípoli, donde escasean los alimentos y las medicinas. Una de las principales calles de Trípoli totalmente sola. (UNIFAX II DE UPI).